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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Подписано территориальное соглашение на 2011–2013 годы по регулированию 
социально-трудовых отношений на Таймыре 

Глава Таймыра Сергей Батурин провел заседание территориальной трехсторонней 
комиссии по регулированию социально-трудовых отношений. Об этом во вторник сообщает 
управление общественных связей администрации муниципального района. 

Приоритетными направлениями деятельности в 2010 году стали мероприятия в 
области развития отраслей экономики, поддержки субъектов малого и среднего 
предпринимательства, а также обеспечение занятости населения Таймыра. 

В 2010 году 25-ти сельскохозяйственным организациям была предоставлена 
финансовая поддержка на компенсацию части затрат, связанных с реализацией мяса 
домашнего оленя и промысловой продукции. Финансовую поддержку на общую сумму 
порядка 5-ти млн. руб. получили 32 субъекта малого и среднего предпринимательства, 
дополнительно создано 16 рабочих мест. 

Порядка 6-ти млн. руб. из бюджета края получили 13 участников региональной 
грантовой программы социальных проектов на организацию сбора и переработки 
традиционных видов хозяйственной деятельности, а также приобщение детей и подростков к 
родной культуре и языку. 

Члены комиссии подписали территориальное соглашение по регулированию 
социально-трудовых отношений между районной администрацией, территориальным 
объединением работодателей Таймыра и объединением профсоюзов на 2011–2013 годы. В 
проект документа вошли основные направления предыдущего соглашения – развитие 
экономики, поддержка малого и среднего предпринимательства, обеспечение занятости 
населения, социальная поддержка коренных народов Таймыра, социальное партнерство. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Среди вариантов размещения летних торговых объектов выберут оптимальный. 

Администрацией города подготовлен проект схемы размещения торговых палаток и 
летних кафе на территории Дудинки в летний период. Правоустанавливающим документом 
для разработки схемы стало постановление Правительства Красноярского края, принятое 14 
марта текущего года «Об установлении порядка разработки и утверждения схемы 
размещения нестационарных торговых объектов органами местного самоуправления 
муниципальных образований Красноярского края».  

Основные принципы размещения нестационарных объектов торговли и общественного 
питания на схеме – шаговая доступность мест реализации свежих овощей и фруктов для 
широкого круга потребителей, создание условий для отдыха жителей города в летний период. 
В предварительной схеме нестационарных объектов торговли предусмотрено размещение 
более сорока торговых палаток, площадок и летних кафе. 
  Проект представлен на согласование депутатам Городского Совета Дудинки, органы 
Государственного пожарного надзора и Роспотребнадзора. Жители города также могут 
внести свои замечания и предложения, направив их в отдел потребительского рынка и 
муниципального рынка Администрации города или разместив в соответствующих разделах 
сайта города. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Юные музыканты Таймыра встретились на творческом конкурсе. 

21–22  апреля в Дудинке прошел конкурс «Юные дарования Таймыра-2011». 
Учредителем конкурса выступал комитет культуры Администрации Таймырского района, 
а организатором – Детская школа искусств имени Б. Н. Молчанова. Исполнительское 
мастерство в четырех номинациях  и трёх возрастных группах представили на конкурсе  юные 
музыканты из Дудинки, Хатанги, Караула. 
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Первые места среди пианистов, жюри, состоящее из преподавателей Норильского 
колледжа искусств, отдало ученицам Дудинской школы искусств Каролине Вебер, Анне 
Мосиенко (класс преподавателя Г.В Неверли), Юлии Гончаровой (преподаватель 
З.В.Введенская), Полине Заваловой, Анастасии Костецкой (преподаватель О.А Енина), а 
также хатангчанке Елизавете Севастьяновой (преподаватель Е.Г.Суздалова). В номинации 
«Народные инструменты» первые места были присуждены Амине Хаджимурадовой, Михаилу 
Сидельникову (класс Л.Я.Гисс), исполнителям из Хатанги Максиму Кастальскому 
(преподаватель А.Л.Савченко) и Александру Реутову (преподаватель О.П.Платонова). 
Победу в номинации «Струнные инструменты» одержали Валерия Крамаровская 
(преподаватель А.Н. Толмашова), Маргарита Белянина (преподаватель Л.Ф. Решетникова). 
 Обладателем Гран-при конкурса «Юные дарования Таймыра» стал пианист Илья 
Сипаркин. К конкурсу воспитанник Хатангской детской школы искусств готовился под 
руководством педагога В. К. Кальчук. Победителям были вручены грамоты и денежные 
премии.  

"Таймырский Телеграф" 
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Авиакомпания «Россия» возобновляет рейсы в Норильск 

С 6 мая авиакомпания «Россия» возобновляет регулярные рейсы на линии «Санкт-
Петербург – Норильск». В компании полагают, что благодаря оптимальной стыковке с 
другими рейсами, отправляющимися на курорты юга России, а также за рубеж, этот рейс 
будет удобен как петербургским, так и норильским пассажирам. 

Стоимость билета в одну сторону со всеми сборами составит 7700 рублей. Кроме того, на 
данный рейс распространяется действие государственной программы субсидирования 
авиаперевозок. Граждане Российской Федерации в возрасте до 23 лет включительно и свыше 
60 лет смогут приобрести билет в экономическом классе по специальному тарифу 5000 
рублей в одну сторону. 

ИА Пресс-Лайн 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Дальнейшее улучшение экологической ситуации в Норильске – одна из 
первоочередных задач «Норильского никеля»  

Руководство ГМК «Норильский никель» продолжает работу по снижению выбросов 
вредных веществ в атмосферу, в том числе диоксида серы (SO2), который образуется в 
процессе производства на основных металлургических заводах в Норильске. 

Говоря о мероприятиях по снижению антропогенной нагрузки на экологию Норильского 
промышленного района, начальник Управления экологического регулирования Константин 
Машкович рассказал о том, что суммарный объем выбросов диоксида серы предприятий 
компании в Норильске снижается. В прошлом году он составил около 1,88 млн тонн: «Это на 
35 тысяч тонн меньше, чем было в 2009 году, и на 130 тысяч тонн меньше по сравнению с 
2004 годом».  

Специалистами компании разработан перечень мероприятий по снижению вредных 
выбросов. Так, на Медном и Надеждинском заводах проектируются и внедряются новые 
мощности по утилизации серы из отходящих газов. Кроме того, уже не первый год работает 
сернокислотный цех на Медном заводе.  

Кроме этого, в конце февраля 2011 года компания объявила международный тендер, 
согласно которому будет выбран подрядчик, который внедрит технологии производства 
элементарной серы на Норильской площадке. «На сегодняшний день заинтересовались 
тендером уже 20 компаний, сейчас они изучают документацию. Осенью определится 
победитель тендера, а еще до начала 2012 года планируем заключить контракт», - отметил 
Константин Машкович, добавив, что одной из задач, решаемых в рамках международного 
тендера, будет реконструкция двух технологических линий для производства элементарной 
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серы из богатых отходящих газов двух печей Ванюкова. Аналогично новое утилизационное 
оборудование должно быть установлено на Надеждинском металлургическом заводе.  

Мероприятия по утилизации серы достаточно трудоемкие и затратные, но этот проект 
«Норильский никель» в любом случае будет реализовать, так как в Норильске не эффективно 
производить серную кислоту, как это делается на большинстве металлургических компаний 
мира, в том числе и одном из подразделений «Норникеля» – Кольской ГМК. «В случае 
Заполярного филиала возникает множество проблем с хранением и транспортировкой 
кислоты до потребителей, а в Норильске нам кислоту некуда деть в таком количестве», - 
рассказал Машкович. 

НИА 
 

Информации о выбросах токсических веществ предприятиями "Норильского никеля" 
так и не поступает в открытый доступ для общественности 

Информации о выбросах токсических веществ предприятиями "Норильского никеля" так и 
нет в открытом доступе для общественности, отмечает эксперт по промышленным 
загрязнениям Лариса Брондер на сайте Экологического объединения Беллона. 

Эксперт напоминает, что Норникель в начале года провел пиар-кампанию своей 
природоохранной политики, в ходе которой рапортовал, что ситуация постепенно улучшается, 
происходит снижение выбросов. Но вся отчётность строится на сопоставлении: сравниваются 
отчетный период и предшествующий ему. Однако абсолютные цифры выбросов 
"Норникелем" не даются, поэтому истинные масштабы загрязнения общественности не ясны. 
Беллона уже не первый год обращает внимание на негативное влияние на окружающую 
среду и здоровье людей производственной деятельности предприятий "Норильского никеля". 
В 2010 году экологическая организация подготовила и разослала в органы власти и 
экологического надзора, имеющие непосредственное отношение к защите окружающей 
среде, доклад на эту тему. 

«Авторадио-Красноярск» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Бизнесмены Крайнего Севера могут получить преимущество при госзаказе  

Депутаты Заксобрания Красноярского края поддержали федеральную инициативу давать 
преимущества организациям Крайнего Севера при проведении торгов до 37% от стоимости 
контракта. 

Федеральная инициатива касается строительного рынка — дело в том, что на рынок 
строительных услуг в районах Крайнего Севера все чаще выходят хозяйствующие субъекты 
из других регионов, которые предлагают свои услуги по ценам значительно ниже, чем те, 
которые сформировались на Севере. Председатель комитета Анатолий Амосов разъяснил 
ситуацию на примере — не зная местной специфики, строитель из европейской части России 
не будет закладывать в смету логистические особенности. Северная стройфирма, понимая, в 
каких условиях ей придется работать, отражает в смете доставку материалов по зимнику и 
т.д. В результате фирмы из других регионов, предлагая более низкую цену, выигрывают 
конкурсы и тем самым вытесняют местных строителей с рынка. Чтобы урегулировать 
разногласия, законопроектом предлагается установить в отношении предлагаемой цены 
контракта льготу в размере до 37% для организаций, расположенных в районах крайнего 
Севера. 

Члены комитета федеральную инициативу единогласно поддержали, отметив, что ее не 
правильно ограничивать лишь строительным рынком. 

«Лаборатория новостей» 
 
В Красноярском крае выросли тарифы ЖКХ 

По данным Красноярсктата, за первые три месяца 2011 года тарифы на услуги ЖКХ по 
краю увеличились на 9,5%, при этом стоимость коммунальных услуг выросла на 11,4%, 
жилищных — на 6,5%. Проживание в гостиницах также подорожало на 4,5%. 
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Наибольший прирост тарифов (чуть выше 12%) пришелся на отопление и горячее 
водоснабжение квартир. Снабжение электроэнергией для жителей края подорожало чуть 
более чем на 10%, холодное водоснабжение и водоотведение — на 9,8%, газоснабжение — 
на 9,7%. 

Из жилищных услуг ощутимее всего (на 10,6%) выросли цены на вывоз мусора. 
Содержание и ремонт жилья для красноярцев подорожали на 8,9% в государственном и 
муниципальном жилищных фондах, а для собственников жилья — на 8,6%. Тарифы на 
организацию и выполнение работ по эксплуатации домов жилищных кооперативов и 
товариществ собственников жилья выросли на 7%. Стоит отметить, что оплата за аренду 
однокомнатной квартиры у частных лиц стала ниже на 4,7%. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Жители края чаще стали брать ипотеку 

В Управлении Росреестра по Красноярскому краю подвели итоги деятельности в сфере 
государственной регистрации ипотеки за 1 квартал 2011 года. За этот период увеличилось не 
только количество предоставляемых гражданам и юридическим лицам кредитов (на жилые 
помещения — на 74,2%, на земельные участки — на 50%), но и количество заявлений на 
погашение ипотеки по сравнению с предыдущими периодами. 

Таким образом, граждане и юридические лица стали не только активнее брать ипотеку, но 
и рассчитываться по взятым на себя кредитным обязательствам. Специалисты Росреестра 
также отмечают, что анализ сложившейся ситуации позволяет сделать вывод о том, что 
многие граждане имеют возможность досрочного погашения задолженности. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Енисейское речное пароходство выразило обеспокоенность темпами северного завоза 

Енисейское речное пароходство выразило обеспокоенность низкими темпами северного 
завоза, которые отмечены в Красноярском крае в этом году. Как сообщили корреспонденту 
«ФедералПресс» сегодня, 26 апреля, в пресс-службе ЕРП, аномально ранняя весна 
обязывает предприятия ускорить завоз грузов в порты.  

«На 25 апреля в наши порты завезено всего 145 тонн груза, который должен уйти на 
Подкаменную Тунгуску, и 25 тонн на Нижнюю Тунгуску, – сказал генеральный директор ОАО 
«ЕРП» Александр Иванов. – Мы неоднократно обращались ко всем заинтересованным 
организациям с просьбой ускорить завоз груза в порты в связи с аномально ранней весной, но 
особых подвижек не произошло». 

Пароходством определены последние дни приема грузов: 5 мая 2011 года – окончание 
приема груза, отправляемого на Подкаменную Тунгуску, 10 мая – на Нижнюю Тунгуску. После 
истечения установленных сроков приемка груза осуществляться не будет, так как весь 
запланированный флот отправится на притоки. 

 «ФедералПресс» 
 

Красноярский край превратился в один из эпицентров клещевого энцефалита в России 
Юг и центр Красноярского края уже превратились в одну из тех зон, где риск быть 

укушенным клещом самый высокий в России. Похожая ситуация в соседних областях - 
Томской, Кемеровской, Иркутской и на Алтае. Другие очаги наибольшей популяции клещей - 
Дальний Восток и центр Урала, говорится в сообщении на сайте Первого канала. 

Вспышку активности клещей специалисты краевого Роспотребнадзора отмечали еще в 
начале недели. Как говорит заведующая отделением вирусологических исследований ФГУЗ 
"Центр гигиены и эпидемиологии в Красноярском крае" Елена Замятина, "с 31 марта 
обратились 245 человек, которые пострадали от укуса клещами". В Роспотребнадзоре 
сообщают о пяти случаях с подозрением на энцефалит. 

 Первый в этом сезоне случай нападения паразита на человека в Красноярске произошел 
прямо в центре города. На окраинах опасных членистоногих в разы больше. По данным 
Роспотребнадзора, в настоящее время больше всего клещей на территории края обитает в 
окрестностях Минусинска, где на каждом километре пути находятся 59 экземпляров 
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насекомого. В окрестностях Красноярска (Академгородок, Николаевская сопка, поселок 
Удачный) численность клещей составляет от 0,5 до 3,5 экземпляра на 1 км маршрута. 

 В этом году клещ в Красноярском крае опасен не только энцефалитом, появился и новый 
для региона возбудитель – эрлихиоз, который на территории края еще не встречался, однако 
в Сибири он был выявлен еще в середине 90-х годов. 

Сибинфо 
 

Двойной удар. Вслед за федеральными льготами Ванкор может потерять и 
региональные преференции. Все вместе сократит рентабельность проекта почти вдвое 

Главный проект «Роснефти» — Ванкорское месторождение лишилось права на льготную 
ставку экспортной пошлины. Такое постановление премьер Владимир Путин подписал 25 
апреля, а вчера документ был опубликован на сайте правительства (см. также врез). Для 
«Роснефти» такое решение — $2,1 млрд дополнительных расходов до конца года, отмечает 
аналитик Банка Москвы Денис Борисов. 

Но есть и другие новости для Ванкора. Вслед за федеральными преференциями проект 
может потерять и региональные, следует из материалов «Роснефти» (копия есть у 
«Ведомостей»). 

Сейчас законодательством Красноярского края для «Роснефти» предусмотрены 
пониженные ставки по налогу на имущество и прибыль на 2009-2013 гг. Но льготы действуют 
только при условии определенного уровня накопленной добычи. А в ближайшие два года 
«Роснефть» не сможет его обеспечить, следует из материалов компании: по расчетам 
«Роснефти», в 2011-2012 гг. накопленная добыча на Ванкоре составит 31,1 млн и 49,1 млн т 
соответственно, а требуется 34 млн и 52 млн т. Причина такого отставания — необходимость 
доразведки юго-западной части Ванкорского месторождения и пересмотра схемы разработки 
центральной и северо-восточной его частей, отмечается в материалах «Роснефти». 

Госкомпания просит краевых депутатов «подправить» законодательство, чтобы сохранить 
преференции, ведь уже в 2013 г. отставание будет полностью компенсировано: 74,4 млн т 
против требуемых 70 млн. Если регион пойдет на уступки, его бюджет выиграет 1,3 млрд руб., 
подсчитала «Роснефть»: при сохранении льгот казна получит 11,9 млрд руб. за 2011-2012 гг., 
а при отмене — только 10,5 млрд руб. 

Представитель «Роснефти» подтвердил подлинность документов, но комментировать 
детали отказался. Сотрудник компании отмечает, что та ждет понимания от властей 
Красноярского края: «У нас хороший конструктивный диалог. Понимание ситуации у 
чиновников есть». А если договориться не удастся, рентабельность Ванкорского проекта 
(IRR) снизится, отмечается в материалах компании. Получить комментарии в 
законодательном собрании Красноярского края вчера вечером не удалось. 

Цифр по возможным потерям в документах «Роснефти» нет. Но сотрудник компании 
уверяет, что дополнительные расходы будут незначительными — несколько десятков 
миллионов долларов. «Для Ванкора это означает снижение IRR в пределах 0,5%. Не много, 
но мы бьемся за каждый рубль», — отмечает собеседник «Ведомостей». Главный удар по 
рентабельности Ванкора, конечно, нанесет отмена льгот по экспортной пошлине, сетует 
сотрудник «Роснефти»: IRR проекта упадет на 7-8% (до 12,5% в рублях). А в совокупности — 
с потерей региональных льгот — рентабельность проекта сократится почти вдвое. 

«Ведомости» 
 

Из-за халатности в расчетах купленные для Эвенкии олени могут погибнуть  
Из-за халатности в расчетах, допущенных на уровне муниципалитета и не проверенных 

агентством Красноярского края по делам Севера, до 70% стада оленей, которое собираются 
закупить в Якутии для эвенкийского племзавода, могут погибнуть при перегоне. 

26 апреля в ходе заседания комитета по делам Севера и коренных малочисленных 
народов вопрос о покупке оленей подняла депутат Людмила Магомедова. Ранее депутаты по 
заявке Эвенкийского муниципального района запланировали в бюджете 9,1 млн рублей на 
покупку домашних оленей в Якутии для нужд племенного хозяйства «Суриндинское» в 
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Эвенкийском муниципальном районе — олени им нужны, как пояснил председатель комитета 
Анатолий Амосов, «для смешения кровей» с собственными оленями. 

Магомедова попросила замруководителя агентства по делам Севера Ольгу Малыхину 
рассказать, как сейчас обстоят дела с покупкой оленей, однако та с ответом затруднилась. За 
нее ответить вызвался Амосов. Он рассказал, что в соответствии с изначальным планом на 9 
млн рублей оленей предполагалось доставлять в Эвенкию транспортом. Однако, как 
оказалось, расчеты были выполнены неверно, и сумма требуется значительно большая, чем 
та, что предусмотрена. Поэтому решено было оленей из Якутии гнать в Эвенкию своим 
ходом. «Это гораздо дешевле и лучше, я думаю, надо найти хороших проводников», — 
сообщил Амосов, добавив, что директор племзавода Виктор Гаюльский вылетает в Якутию 
договариваться о перегоне в майские праздники. Однако депутат Николай Фокин сообщил, 
что однажды уже была попытка осуществить аналогичный перегон, в результате которого 
70% стада в дороге погибло, а из оставшихся 30% половина оленей имели травмы. 

Магомедова возмутилась и потребовала ответить, кто же сделал неправильный расчет. 
Малыхина рассказала, что сумма в 9 млн появилась на уровне муниципалитета. Магомедова 
отчитала Малыхину за то, что агентство по делам Севера собственного анализа стоимости не 
провело. «Это легкомысленное расходование бюджетных средств — это как за воздух 
заплатить, и пренебрежительное отношение к животным. Мы взяли это комитетом на 
контроль, каждый депутат для себя пометочку сделал, думаю, нужно к этому очень серьезно 
отнестись», — сообщила Магомедова корреспонденту ИА KNews по итогу рассмотрения 
вопроса. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Путин поручил срочно разобраться в причинах топливного дефицита в ряде 
российских регионов 

Премьер-министр РФ Владимир Путин дал задание всем компетентным ведомствам 
доложить о причинах возникшего в некоторых регионах России дефицита на рынке топлива, 
сообщил во вторник пресс-секретарь главы правительства Дмитрий Песков. 

По словам Пескова, "в связи с ситуацией, возникшей на рынке бензина в ряде субъектов 
РФ", глава правительства поручил "руководителям всех соответствующих ведомств 
незамедлительно провести тщательный мониторинг ситуации и доложить о причинах 
возникшего в некоторых регионах дефицита". 

Песков добавил, что поручение было дано с тем, чтобы "в самые сжатые сроки 
сформулировать и реализовать перечень необходимых мер по нормализации ситуации на 
рынке топлива". 

INTERFAX.RU  
 

Кандидатам в президенты РФ не нужна поддержка из-за рубежа - Путин 
Премьер-министр РФ Владимир Путин, находящийся в Дании, заявил, что кандидатам в 

президенты РФ не нужна поддержка из-за рубежа, а нужна поддержка своего народа.  
"Будущие кандидаты в президенты Российской Федерации не нуждаются в поддержке из-за 

рубежа. Будущим кандидатам в президенты России нужна поддержка российского народа", - 
сказал В.Путин на совместной пресс-конференции с датским премьер-министром. 

Так В.Путин ответил на вопрос местных журналистов о том, как он относится к тому, что в 
зарубежной прессе действующего премьера России призывали не выдвигать свою 
кандидатуру на пост президента РФ, а поддержать "того, кто пришел вместо вас".  

/Финмаркет/ 
 

В.Путин: Объем перевозок по Северному морскому пути в ближайшие годы может 
увеличиться в 10 раз. 

Объем перевозок по Северному морскому пути в ближайшие годы может увеличиться в 10 
раз, заявил премьер-министр РФ Владимир Путин на встрече с премьером Королевства 
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Дания Ларсом Лекке Расмуссеном и руководством концерна Moller-Maersk Нильсом 
Смедегордом Андерсеном. "Мы начинаем осваивать Северный морской путь - из Европу в 
Азиатско-Тихоокеанский регион. В связи с увеличением времени навигации эксперты 
считают, что объем перевозок по этому маршруту может увеличиться в десять раз в 
ближайшие годы", - отметил он. В.Путин подчеркнул, что датские компании могут не только 
пользоваться Северным морским путем, но и поучаствовать в его техническом обустройстве. 

РБК 
 

Россия: отпускаем рубль? 
Насколько высоко может взобраться рубль, который сейчас стоит на самом высоком 

уровне по отношению к доллару с конца 2008 года?   
Ответ во многом зависит от цен на нефть. Но не полностью. Российские власти, в условиях 

давней традиции интервенций на валютном рынке, обладают возможностями, позволяющими 
им удержать валюту в узде? 

Перекликаясь с заявлениями других официальных лиц, сделанными в последние дни, 
премьер-министр Владимир Путин вечером в понедельник ясно дал понять, что борьба с 
инфляцией является основным приоритетом — даже по отношению к традиционной цели 
поддержания стабильности обменных курсов. 

В своей характерно прямой манере он сказал: «Что идет первым, что вторым? Где лошадь, 
а где телега? Лошадь — то, что позволит нам выбраться — это, конечно, борьба с 
инфляцией. А потом идет все остальное». 

Неудивительно, что Путин открывает огонь по инфляции — в условиях приближения 
президентских выборов будущего года. 

Инфляция, как и коррупция — это то, что больше всего волнует российских избирателей. А 
цены растут быстрее, чем планировалось — в прошлом месяце инфляция в годовом 
исчислении достигла 9,5%, что значительно выше, чем, например, 5,5% в июле прошлого 
года, и выше даже собственной целевой отметки Путина в 7,5% для 2011 года. 

Центральный банк, который поднял процентные ставки в феврале с самого низкого уровня 
за постсоветскую историю в 7,75% до 8%, намекнул, что он рассмотрит возможность еще 
одного повышения на заседании в эту пятницу. 

Крис Уифер (Chris Weafer) из российского банка «Уралсиб» писал во вторник: «Принимая 
во внимание комментарии, сделанные председателем Центрального банка в последние 
недели, становится ясно, что не только инфляция является основным приоритетом, но и то, 
что сильный рубль — это один из механизмов, который будет использоваться для попытки 
сдерживания инфляции». 

Но это не так легко, как выглядит. Рост нефтяных котировок выше отметки в 120 долларов 
за баррель для нефти марки Brent вывел рубль на самый высокий уровень за 30 месяцев по 
отношению к американскому доллару — во вторник курс был 27,79 рубля за доллар — на 8% 
выше, чем год назад. 

Однако большая часть российского восприимчивого к политике продуктового импорта идет 
из Европейского Союза, а по отношению к укрепляющемуся евро рубль практически не 
сдвинулся с декабря и стоит на отметке в 40,65 рубля за евро. 

Ну и также нужно принимать во внимание российское бизнес-лобби. Как Путин заявил 
ведущим представителям бизнеса на прошлой неделе, ему нужна их поддержка в 
предвыборной кампании, и неважно, кто будет официальным кандидатом — он или президент 
Дмитрий Медведев. Андрей Клепач, заместитель министра экономического развития (в чью 
зону ответственности входит обрабатывающая промышленность), предупредил во вторник, 
что рубль может вернуться к докризисным уровням — в 24-25 рублей за доллар, и это будет 
чревато «последствиями» для российской промышленности. 

По данным Reuters, Клепач заявил журналистам в кулуарах конференции, организованной 
деловой газетой «Ведомости»: «Мы можем вернуться к уровням в 24-25 рублей за доллар — 
со всеми теми последствиями, которые это принесет в отношении импорта и воздействия на 
производство… Это вероятный сценарий для конца года в случае притока капитала и в 
случае, если нефтяные цены будут удерживаться на уровне в 115-120 долларов за баррель». 
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Однако, поглядывая на результаты опросов общественного мнения, все больше 
высокопоставленных чиновников, видимо, будут уделять все меньше внимания роптанию со 
стороны отрасли именно сейчас. 

«The Financial Times» Стефан Вэгстил (Stefan Wagstyl) 
 

Абитуриентам приготовили жаркое лето 
Утвержден перечень направлений подготовки (специальностей) для приема в вузы в 2011 

году. А вместе с ним и список вступительных испытаний. К этому в Минобрнауки шли долго и 
пришли в самый неподходящий момент. Спустя два месяца после официального дедлайна (1 
марта) для заявок на сдачу ЕГЭ абитуриенты узнают, экзамены по каким же  дисциплинам на 
самом деле им необходимо сдавать. 

Итак, те, кто думал поступать на прикладную гидрометеорологию, вместо заявленных в 
2009 году математики, химии и физики будут пробовать силы в математике, информатике и 
географии (последняя не просто нежданно-негаданно появилась в списках, но, более того, 
теперь считается профильной). Политологам в качестве профильного вместо 
обществознания назначили историю. Ее же, как оказалось, должны были учить специалисты 
гостиничного дела взамен математики. Обязательную историю, кроме того, предполагает 
благополучное зачисление на факультет туризма. Этот предмет выключил из итогового 
набора иняз. География, обществознание и неоспоримый для каждого русский остались. 

Приказ №86 об изменениях к перечням вступительных экзаменов в вузы министр 
образования Андрей Фурсенко подписал 24 января 2011-го. 1 марта, в день, когда все 
школьники уже определились с предметами, документ зарегистрировал Минюст. Затем – 20 
апреля — его опубликовала «Российская газета». И вот уже к 1 мая изменения получат 
законную силу. К моменту, когда бумага совершит полный бюрократический оборот, 
закончится срок корректировочной кампании, в рамках которой выпускникам обычно 
разрешают несколько изменить изначальные планы. 

До сих пор школьников спасали интернет-слухи. Разговоры об очередном кардинальном 
решении чиновников появились на официальном ЕГЭ-форуме в конце февраля. Многие 
пользователи недоверчиво отмахивались: мол, не грянет. Другие предусмотрительно 
мониторили сайт Минобрнауки. Родители атаковали звонками приемные комиссии. В вузах, 
извиняясь за отсутствие конкретики, предлагали выбирать предметы «с запасом». 

Специалисты приемной комиссии Российского университета дружбы народов, которым, как 
и всем их коллегам, было предписано обнародовать перечни вступительных экзаменов до 1 
февраля, ориентировались сразу на два документа: на действующий пока 505-й приказ и на 
86-й, который вот-вот вступит в силу и, по большому счету, отменит первый. 

«Ближе к концу февраля, когда мы получили последний вариант проекта приказа, 
пришлось вносить коррективы в опубликованный перечень вступительных испытаний. В 
частности, по направлениям подготовки «туризм» и «политология», — рассказывает 
ответственный секретарь приемной комиссии РУДН Роман Линко. – Если бы мы до конца 
ждали разрешения ситуации, положение абитуриентов было бы хуже. Да, мы рисковали, 
публикуя эти изменения. Но в конечном итоге они оказались правильными». 

«В приказе 2009 года был установлен перечень вступительных испытаний по 
направлениям подготовки бакалавров. В нем не было перечня вступительных испытаний на 
специальности, — объясняет Линко. — Теперь перечень специальностей утвержден. А приказ 
№86 не просто «вносит изменения» в 505-й: он корректирует перечень вступительных 
испытаний по бакалавриату и добавляет перечень вступительных экзаменов по всем 
специальностям». 

Здесь, по мнению Линко, все как раз более-менее логично. Кроме, конечно, сроков, 
которым даже определение «сжатые» маловато. 

В департаменте образования Москвы, впрочем, «Росбалт» заверили, что корректировочная 
кампания будет продлена. Поздно опубликованные перечни ЕГЭ – основание веское. 
Соответствующее письмо со ссылкой на переполненные приемные столичные чиновники уже 
направили в федеральное министерство: ответа ждут со дня на день. 
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Только как он исправит положение тех же «прикладных гидрометеорологов»? В течение 
года они тратили время и родительские деньги на курсы и репетиторов по химии и физике 
вместо того, чтобы корпеть над информатикой и географией? Нанимать новых репетиров? 
Или понадеяться на школьную базу? 

«Позиция может быть только одной: дети должны знать абсолютно точно все условия 
поступления в высшее учебное заведение за год до поступления, — настаивает Любовь 
Духанина, член комиссии Общественной палаты РФ по развитию образования, президент 
образовательного холдинга «Наследник», вице-президент ассоциации негосударственных 
образовательных организаций регионов России. 

Но «если говорить объективно», добавляет она, то, к примеру, история – «предмет не 
новый». «Это предмет, который всем преподавался на протяжении всего процесса обучения в 
школе», — напоминает Духанина, не отрицая, правда, что в массовых школах «сложилась 
ситуация, при которой, чтобы сдать ЕГЭ, нужно большое количество часов дополнительных 
занятий». 

«Этого быть не должно, — говорит эксперт. — Ребенок должен идти и спокойно сдавать 
ЕГЭ, просто освоив обычную школьную программу. Если бы дети были способны в спокойном 
режиме решать задания ЕГЭ, никто бы не занимался их натаскиванием. Где-то просто сбоит в 
цепочке». 

С Духаниной согласен ее коллега по Общественной палате, руководитель организации 
«Право ребенка» Борис Альтшулер. «Плохо. Машина абсолютно неповоротливая и никуда не 
годится, не учитывает интересы миллионов детей. Большая четкость нужна», — так 
правозащитник оценивает нововведения в целом. Но определенную логику в 
скоропалительной перекройке механизма ЕГЭ, тем не менее, усматривает. 

«Учиться-то надо нормально по всем предметам, тогда не страшно будет, если даже за два 
дня объявят новые списки, — считает он. — Но введение ЕГЭ привело к чему? К тому, что 
вместо учебы в двух последних классах идет натаскивание на конкретные предметы. Учеба 
отодвинута, и те предметы, которых нет в ЕГЭ, просто никто не учит. Сама система 
превратила учебу в натаскивание – и вот вам результат». 

Понимая, однако, что никак не дети должны за него отвечать, Альтшулер рекомендует 
родителям «подавать заявления в Рособрнадзор или сразу в прокуратуру». «Я считаю, что 
массовые подачи заявлений в прокуратуру на предмет проверки законности того, что за три 
месяца до экзаменов вводятся новые предметы, к которым никто специально не готовился, 
могут возыметь резонанс, — не исключает он. — Вот будет таких заявлений тысяч 100-200, 
будет хорошо». 

Но вот директор Центра правовых прикладных разработок Института развития 
образования Высшей школы экономики Артемий Рожков в успех верит не особенно. 
«Формально, — на этом «формально» он делает особый акцент, — министерство 
образования и науки никакую норму не нарушило. Нет нормы, которая бы запрещала 
министерству принимать такие приказы в такие сроки». По заключению юриста, «нарушается 
принцип, согласно которому документы, затрагивающие права и законные интересы 
обучающихся, должны приниматься заранее, чтобы не ограничивать их по факту». 

«Росбалт» 
 

Пенсионная система в РФ несправедлива ни по размеру пенсии, ни по отношению к 
работнику. 

Пенсионная система в нынешнем виде несправедлива ни по размеру пенсии, ни по 
отношению к индивидуальному работнику. Такое мнение высказала депутат Госдумы Оксана 
Дмитриева в ходе передачи "Диалог с Виктором Геращенко" на РБК-ТВ, отвечая на вопрос 
ведущего, насколько справедливо то, что за затраченные усилия граждане РФ в конце 
жизненного пути получают 7,5 тыс. руб. в месяц. Она отметила, что при нынешнем 
начислении пенсии уровень заработка работников до 2002г. практически вообще не 
учитывается, учитывается "только голый стаж". Особенно, по ее мнению, страдают те 
российские пенсионеры, которые работали на тяжелых и вредных производствах, у них был 
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высокий заработок, но меньший стаж, потому что они в связи с вредностью производства 
уходили на пенсию раньше. 

О.Дмитриева подчеркнула, что в пенсионной системе России "бесконечны случаи, когда 
сталевар получает меньше, чем кладовщик, который ему каску выдавал, а начальник горячего 
цеха получает меньше, чем вахтер, который этот цех охранял". Если изменения в системе 
начисления пенсий продолжатся в духе учета только выслуги лет, то в России с 2015г. 
профессор или любой человек, у которого был большой период подготовки и не очень 
большой в связи с этим трудовой стаж, будет получать пенсию меньше, чем уголовник, 
который на зоне имел трудовую книжку и получал все время минимальный размер оплаты 
труда, предсказывает депутат. 

В свою очередь, бывший председатель ЦБ РФ В.Геращенко согласился с О.Дмитриевой в 
том, что нынешний уровень пенсий в России неадекватен тем затратам, которые мужчины и 
женщины затрачивали на становление экономики страны во время своей жизни. Он 
напомнил, что до 1990г. считалось: "если ты получаешь пенсию в 132 руб., то есть 120 руб. 
плюс 10% за непрерывность стажа, и у тебя есть тысяч пять на книжке, то ты - сейф до того, 
как тебя будут выносить в белых тапочках". "А когда прошла либерализация цен, и по 
существу, все сбережения превратились в ноль, то, естественно, сразу возникла и проблема 
пенсионного обеспечения", - сказал В.Геращенко. 

О.Дмитриева отметила, что, согласно нормативам Международной организации труда 
(МОТ), пенсия в среднем по стране должна составлять не менее 40% от средней заработной 
платы. При этом в России до 2010г. уровень пенсий (так называемый коэффициент 
замещения) достигал 30% от средней зарплаты, в 2010г. из-за резкого повышения пенсий 
норматив несколько вырос, однако, по оценкам О.Дмитриевой, теперь он опять начал 
снижаться из-за того, что зарплаты растут более высокими темпами, чем пенсии. Депутат 
отметила, что коэффициент замещения пенсий в странах Центральной Европы составляет 
примерно 55%, а в Северной Европе, в скандинавских странах, вообще 65% и даже до 70% 
доходило. "Но это, может быть, излишне, потому что сейчас они хотят этот процент понизить 
до 65%", - заключила О.Дмитриева. При этом В.Геращенко напомнил о еще одной 
европейской стране, где этот показатель очень высок. "Есть еще одна южная страна в 
Европе, у которой этот показатель составляет 95%. Поэтому Греция сейчас и имеет кучу 
финансовых проблем", - сказал В.Геращенко. О.Дмитриева с этой оценкой не согласилась, 
отметив, что Греция - это особый случай, а России надо стремиться к лучшим европейским 
практикам. 

РБК 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Длинные праздники: зло или благо?  

В этом году мы вновь остались без майских каникул, хотя надежда была. Нас ожидают 
два цикла по три выходных с короткой, но все же рабочей неделей между ними. Тем 
временем законодательные инициативы о сокращении новогодних каникул в пользу майских 
становятся все настойчивее: их выдвигают уже не только депутаты от "Справедливой 
России", но и единороссы. И подкрепляют весомой социально-экономической аргументацией. 

С тех пор, как в 2005 г. было решено собрать разбросанные по календарю выходные и 
присоединить их к Новому году, в стране не утихает дискуссия о пользе и вреде 
получившихся таким образом каникул. Сторонники длительного зимнего отдыха говорят, что 
между Новым годом и Рождеством все равно никто толком не работал, а теперь появилась 
официальная возможность использовать эти десять дней, чтобы отдохнуть как следует, 
повидаться с родней и друзьями, отправиться в путешествие. 

Однако доводы противников звучат более убедительно. Они утверждают, что столь 
длительный период праздности в зимний период ни к чему хорошему не приводит. 
Достаточно взглянуть на печальную статистику всплеска смертности и бытовой преступности 
в новогодние каникулы. В эти дни многие россияне алкоголем, из-за чего увеличивается 
травматизм, учащаются пожары. По данным МЧС, в новогодние праздники каждый день 
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погибает в три раза больше людей, чем в обычные дни, а за прошлогодние каникулы сгорело 
вдвое больше жилья, чем за период летних пожаров. Что же касается путешествий, то 
любителей странствовать по заснеженным морозным просторам находится немного, а за 
границу в теплые страны ездит вообще мизерная доля россиян – всего полтора процента, да 
и загранпаспорта есть лишь у 5% населения. Экономической пользы тоже никакой: ВВП в эти 
дни практически не растет, потребительская активность снижается. А после каникул людям 
требуется еще какое-то время, чтобы вернуться в рабочую колею. И, таким образом, 
"вылетает" большая часть января. По словам лидера "Справедливой России" Николая 
Левичева, бюджет страны из-за длинных выходных теряет около 700-800 млрд рублей. Ну, а 
если вспомнить, что новогодние каникулы появились, в том числе, за счет сокращения числа 
праздничных дней в начале мая, то возникает еще один аргумент против: выходные в мае 
народу гораздо нужнее, чем в январе. 

С конца прошлого года было предпринято уже несколько атак на новогодние каникулы. 
Последнюю провели ряд депутатов от "Справедливой России" и "Единой России" в конце 
марта. Они предлагали (в очередной раз) перенести два выходных дня с 4 и 5 января на 2 и 3 
мая. В сопроводительной записке к законопроекту пояснялось, что погодные условия в 
начале мая позволяют людям "более рационально провести время досуга", чем в январе. И 
то верно: поездки и путешествия в это время года приятнее и экономичнее, нежели зимой. 
Можно предположить, что майские каникулы стимулировали бы развитие российского 
туристического бизнеса, тогда как новогодние способствуют лишь оттоку капитала из страны. 
Кроме того, согласно "традициям миллионов россиян", начало мая – время приступать к 
работам на приусадебных участках. А урожай с этих участков для значительной части 
населения является важной составляющей рациона на весь год. 

Однако комитет Госдумы по труду и социальной политике отбил все атаки. Его глава 
Андрей Исаев сообщил, что ждет своего рассмотрения еще с десяток таких проектов. Но все 
они получат отрицательное заключение комитета. Просто потому, что "мы не можем каждые 
три года менять закон в угоду тех или иных настроений". Исаев считает, что календарь 
праздников должен поработать "хотя бы лет десять", чтобы можно было оценить его 
целесообразность и чтобы народ привык. А пока, по оценкам главы думского комитета, 
"большинству россиян нравится, что в зимние каникулы, которые, как правило, длятся не 
менее десяти дней, можно провести время с семьей, отдохнуть". 

Однако результаты социологических опросов не подтверждают эту точку зрения. По 
данным ВЦИОМ, 52% россиян – то есть, большинство – недовольны длинными новогодними 
выходными. Исследовательский центр портала Superjob.ru в конце прошлого года приводил 
другие цифры: по его данным, недовольных каникулами насчитывается немногим более 30%. 
Но при этом высветилась другая важная тенденция: число недовольных растет год от года: в 
2009 г. их было всего 27%, а в 2008 – 25%. Так что, в любом случае, законодателям 
предстоит рано или поздно вернуться к вопросу о перекройке календаря. Андрей Исаев 
согласен: дескать, если возникнет "настойчивое требование большинства" пересмотреть 
график нерабочих праздничных дней, то его пересмотрят. Вся беда в том, что такое 
требование едва ли возникнет в стенах Госдумы, депутаты которой в большинстве своем не 
занимаются земледелием, но обладают загранпаспортами. 

Может быть, надо просто удлинить майские праздники, не сокращая новогодних 
каникул? Такой вариант предлагался в одном из отвергнутых в начале года законопроектов. 
Он устроил бы и любителей заграничного отдыха в разгар зимы, и огородников. 

«Утро» 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  27.04.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 8964 ▼ 0, 10 

EUR 
 

40, 5837 ▼ 0, 21 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


